
Protokoll über den 59. Kreissportverbandstag 
am 08. April 2014 in der Gaststätte „Rosengarten“ in Kropp 

 
 
 
TOP 1 - Eröffnung und Begrüßung 
 
Der KSV-Vorsitzende Rainer Detlefsen eröffnet um 19:15 Uhr den 59. Kreissportverbandstag und 
begrüßt die anwesenden Gäste und Delegierte in Kropp. 
 
R. Detlefsen freut sich, dass der KSV SL-FL gegen den Trend einen Mitgliederzuwachs von +352 
verzeichnen kann. Es waren 59 Männer weniger, dafür aber +411 Frauen mehr als im Vorjahr.   
 
Der KSV-Vorsitzende begrüßt die Gäste: 
- Ingo Degner, 2. Kreisrat 
- Karsten Stühmer, SPD, Vorsitzender des Kulturausschusses im Kreistag  
Die Kreistagsabgeordneten: 
- Walter Behrens, CDU 
- Mario de Vries, CDU 
- Gerd Voß, SSW 
- Ralf Wrobel, SPD 
 
- Ingo Diedrichsen, Vorsitzender Sportverband Flensburg  
- Peter Hansen (Region Sønderjylland-Schleswig) 
- Ralph Schmidt, Vorsitzender Kreisjugendring SL-FL 
- Thomas Liebsch-Dörschner, Vorsitzender Kreissportverband RD-ECK 
 
Es folgt die Totenehrung. 
 
 
TOP 2 - Grußworte der Gäste 
 
Ingo Degner überbringt die Grüße des Kreises SL-FL. Er nimmt heute in Vertretung für den Landrat 
Dr. Buschmann an dem Verbandstag teil. Degner hebt hervor, dass 1/3 der Kreisbevölkerung Sport 
in Vereinen treibt. Er würdigt die sportlichen Leistungen, die ehrenamtliche Arbeit und stellt den 
großen gemeinnützigen Wert hervor. Degner dankt allen Aktiven, er hat Respekt vor deren 
Leistungen. „Die Tat unterscheidet die Realität vom Traum“. Er sagte zu, die gemeinnützigen 
Vereine weiter nach Kräften zu unterstützen. 235 T€ gehen vom Kreis an den KSV, dies stellt keine 
Selbstverständlichkeit dar.  
 
R. Detlefsen stimmt zu, dass der Kreiszuschuss lebensnotwendig ist. Nicht nur für den KSV, sondern 
auch für die Vereine und Kreisfachverbände. Er hofft auf eine gute Einigung und eine weitere 
Planungsgrundlage für die kommenden Jahre. 
 
Der Vorsitzende des Kreisjugendringes SL-FL, Ralph Schmidt, bedankt sich für die Einladung und 
überbringt die Grüße des Kreisjugendringes und aller seiner angeschlossenen Vereine und 
Verbände. Der KJR und der KSV SL-FL sind zwei befreundete Großverbände im Kreis SL-FL, die 
eng verbunden sind insbesondere durch die Themen Zeltlager, Ehrenamtliche Arbeit, viel 
Engagements für Kinder und Jugendliche,… 
 
Thomas Liebsch-Dörschner bedankt sich für die Einladung und überbringt die Grüße der 
„Nachbar-KSVs“. Die KSVs des Nordbereiches stehen im ständigen Austausch, insbesondere bei 
Themen wie „Sportentwicklung“, „Aufstellung der Vereine“, „Schule und Sport“, „Mindestlohn“,… 
 
 



R. Detlefsen geht auf den „Landesmindestlohn“ ein, hier stehen noch weitere Gespräche an.  
 
R. Detlefsen begrüßt den Ehrenrat des KSV und ist froh, dass dieser in den letzten vier Jahren nicht 
zusammenkommen musste.  
 
R. Detlefsen begrüßt ferner die vielen Vertreter der Kreisfachverbände und für die Sponsoren den 
Vertreter der NOSPA Herrn Gieselmann. 
  
 
TOP 3 - Feststellung der Delegierten und der vertretenen Stimmen,  
    sowie der Beschlussfähigkeit 
 
Von 510 möglichen Stimmen sind 111 anwesend. 
Einfache Mehrheit:    56 Stimmen 
¾ Mehrheit:      84 Stimmen 
 
 
TOP 4 - Bestätigung der Tagesordnung 
 
Der Vorsitzende R. Detlefsen teilt mit, dass die Tagesordnung fristgemäß verschickt worden ist.  
 
Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 
 
TOP 5 - Genehmigung des Protokolls des Verbandstages vom 18.04.2013 

 
Das Protokoll des Verbandstages vom 18.04.2013 wird einstimmig genehmigt. 
 
 
TOP 6 - Ehrungen 
 
Die stellvertretende KSV-Vorsitzende Kathrin Schäfer führt durch die folgenden Ehrungen: 
  
Die Goldene Ehrennadel erhalten: 
Dibbern Doris Schleswiger Kanu-Club 
Ehler Dieter Tauch Sport Club „Krabbe“ Schleswig e.V. 
Michalske Maria Mittelangler Schützenverein Satrup e.V. 
Wölffel Frank Sportverein Hollingstedt 
 
 
TOP 7 - Bericht des Vorstandes 
 
Peter Hansen berichtet von der Arbeit der SpoReg, in dessen Arbeitskreis auch Horst Gehrke vom 
KSV sehr aktiv ist. P. Hansen stellt die Aufgabenfelder der SpoReg vor, ferner berichtet er von dem 
Schulsportfest, an dem jährlich mehr als 1.000 Schulkinder grenzüberschreitend teilnehmen und 
Kontakte knüpfen. Er spricht stellt ein Förderprojekt aus dem Handballbereich vor und gibt 
Informationen zum Thema Vereinsumfrage. P. Hansen und sein Team stehen für Rückfragen gerne 
zur Verfügung. Weitere Informationen unter www.region.de  
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen bedankt sich für die Vorstellung und ergänzt, dass wir bereits mit 
dem Bund der Nordschleswiger abgesprochen haben, dänische Sportstätten zu besuchen. Der 
Termin wird im September 2014 sein. Ferner ist geplant, ein grenzüberschreitendes Völkerballturnier 
zu veranstalten. Hierfür wurde bereits der 20.09. 2014 in Harrislee festgelegt.  



R. Detlefsen begrüßt die Landtagsabgeordnete Birte Pauls, SPD, welche sich entschuldigt, erst jetzt 
zu kommen.  
 
R. Detlefsen berichtet, dass der KSV Ende des Jahres 2013 einen Geldzufluss aus einer Stiftung 
verzeichnen konnte. Dieser soll investiert werden, um Kinder dauerhaft an den Sport zu binden. Der 
KSV Vorstand hat daraufhin beschlossen, den Zuschuss für Jugendsport an die Vereine deutlich zu 
erhöhen. Auch die Fachverbände werden bei dem Zuschuss für die Lehr- und Ausbildungsarbeit 
bedacht. Ferner wurde der Etat für die Sportjugend SL-FL erhöht. Einzelanträge können an den KSV 
gestellt werden, wenn z.B. ein Kind sich ein teures Sportgerät nicht leisten kann.  
 
R. Detlefsen berichtet von der guten Annahme der Übungsleiterausbildung in Zusammenarbeit mit 
dem Kreissportverband NF. 
 
Er berichtet ferner von der Umfrage der Sportstätten. 
 
R. Detlefsen gibt einen Rückblick auf die Tätigkeiten des Verbandes im vergangenen Jahr: 
 
Kinder- und Familienfest  
Am 9. Juni veranstaltete der KSV das „Kinder- und Familienfest“ auf den Königswiesen in Schleswig. 
Das Wetter war sehr gut und die Veranstaltung war ein voller Erfolg. Der Termin für dieses Jahr wird 
der 15.06. sein. Es wird wieder viele kostenlose Aktionsmöglichkeiten geben.  
R. Detlefsen bedankt sich bereits jetzt für die rege Beteiligung der Vereine.  
 
Zeltlager 
R. Detlefsen berichtet über die Zeltlager des Kreissportverbandes SL-FL, da die 
Zeltlagerausschussvorsitzende Alexandra Lassen kurzfristig verhindert ist.  
In beiden Lagern gab es in 2013 eine gute Auslastung, alle Lager waren voll besetzt.  
Rantum:  - die durchgeführten Freizeiten sind Dank der vielen ehrenamtlichen Teamer 
      wieder sehr gut verlaufen    

- die Anmeldezahlen für 2014 sind gut. Es gibt für beide Freizeiten Wartelisten. 
- die Familienfreiten sind auch gut nachgefragt 
- es steht die Renovierung der Dachgiebel der festen Bauten an!  

 
Weseby: - die durchgeführten Freizeiten sind auch hier Dank der vielen ehrenamtlichen     

 Teamer wieder sehr gut verlaufen  
- die Anmeldezahlen für 2014 sind ebenfalls gut 
- es konnte bereits ein Wachstand erworben werden  
- hier steht die Renovierung des Steges an!  

 
SportCamp Schleswig 
Kathrin Schäfer gibt einen Überblick über das SportCamp Schleswig 2014, das in diesem Jahr zum 
4. Mal stattfinden wird. Es werden 300 Kinder teilnehmen können. Die öffentliche Verlosung hat 
bereits im Kreishaus stattgefunden. 16 Sportarten können aufgrund der Mitwirkung der Vereine 
angeboten werden. 
 
 
Aus- und Fortbildung 
R. Detlefsen berichtet von den Aktivitäten des KSV: 
- C-Lizenz mit KSV NF 
- C-Lizenz „Senioren“ – Dank des Seniorenwartes Uwe Gätje ein voller Erfolg!  
Sportabzeichen-Ehrung 
Die Ehrung fand im August 2013 statt. Bereits zum dritten Mal wurden Sportabzeichen-Jubilare und 
Vereine vom Sportabzeichenwettbewerb im Bürgersaal des Kreishauses in Schleswig geehrt. Der 
diesjährige Termin wird im Mai stattfinden.  
 



R. Detlefsen teilt mit, dass Werner Welpot diverse Schulungen der neuen 
Sportabzeichenbedingungen für 2013 durchgeführt hat. Ein Ausbildungslehrgang zum 
Sportabzeichenprüfer wurde gerade am vergangenen Wochenende angeboten und sehr gut 
angenommen.  
 
Sportabzeichentag 
Der Sportabzeichentag unter der Federführung von Uwe Gätje und Werner Welpot fand im Jahr 2013 
am 28.08. in Schleswig statt.  
 
Ehrenamtspreis-Verleihung  
Am 14.11.2013 wurde der Ehrenamtspreis im Kreishaus in einem würdigen Rahmen verliehen.  
  
Sportlerehrungen 
2013 und auch bereits 2014 fanden die Ehrungen der erfolgreichen jugendlichen und erwachsenen 
Sportler des jeweiligen Vorjahres Jahres statt. Es konnten wieder tolle Räumlichkeiten gefunden 
werden (Landesförderzentrum Hören und Sprache in Schleswig) in denen jugendliche und 
erwachsene Spitzensportler -bis hin zum Weltmeister- aus dem Kreis geehrt wurden.  
 
Sportjugend SL-FL 
Der Sportjugendwart Christian Dethlefsen verweist auf die ausliegenden Jahreshefte über die 
vielfältigen Aktivitäten der Sportjugend SL-FL und stellt einige Besonderheiten vor: 
- 10 Jahre FSJ 
- die Sportjugend ist 40 Jahre alt geworden 
- das 80. Scheersbergfest steht an  
- Tim Petersen ist aus dem Sportjugendausschuss ausgetreten. Er hat 10 Jahre die Ausbildung  
  der SpoJu SL-FL geleitet und währenddessen mehr als 600 Jugendliche ausgebildet!  
- Steffi Jung ist ebenfalls aus dem Vorstand ausgetreten, aufgrund privatem Familienzuwachses.     
 Sie bleibt aber für das Scheersbergfest weiter aktiv.  
- die Sportjugend ist bereits seit 8 Jahren im Bereich des deutsch/japanischen Jugendaustausches  
  aktiv. 2013 waren einige Jugendliche aus unserem Kreis für drei Wochen unter der Leitung von Dr.  
  Antje Wendt in Japan. 2014 wird in Kooperation mit dem Kreis RD-ECK ein Programm erstellt für  
  die Aufnahme einiger Japaner bei uns erstellt. 
- der diesjährige Lothar Christiansen Preis ging an die Böklunder Sportschützen 
 
Scheersbergfest  
Kerstin Ritter von der Sportjugend SL-FL berichtet über das 79. Scheersbergfest in 2013 und 
erläutert die Veränderungen, die für das diesjährige Jubiläumsjahr festgelegt wurden.  
So wurde z.B. der Teilnehmerkreis erweitert und auch die Jahrgänge angepasst.  
 
  
TOP 8 - Haushaltsabschluss 2013 
 
Die Schatzmeisterin E. Hansen erläutert den Jahresabschluss 2013: 
- die Spende von 10.000,- Euro ist im Dezember 2013 eingegangen und konnte daher nicht  
  mehr in 2013 ausgegeben werden. 
 
  
TOP 9 - Bericht der Kassenrevisoren 
 
Die Revisorin Birgit Berwald berichtet von der Kassenprüfung mit Wolfgang Kutz. Sie bedankt sich 
ausdrücklich bei der Schatzmeisterin Ellen Hansen und bei der in der KSV-Geschäftsstelle für die 
Buchhaltung zuständigen Mitarbeiterin Dörte Scheffel für die gute Zusammenarbeit.  
Es war alles bestens vorbereitet und auch sonst zeugte alles von einer hervorragenden Arbeit.   
 
 



TOP 10 – Entlastung a) des Schatzmeisterin 
                      b) des Vorstandes  
 
a) Die Revisorin B. Berwald beantragt die Entlastung der Schatzmeisterin. 
    Die Schatzmeisterin E. Hansen wird einstimmig entlastet. 
 
b) Die Revisorin B. Berwald beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
    Der Vorstand wird bei 5 Enthaltungen entlastet. 
 
 
TOP 11 - Wahlen  
 
Chr. Dethlefsen führt die folgenden Wahlen durch:  
 
- für 4 Jahre: 
Vorsitzender    bisher Rainer Detlefsen 
     Vorschlag des Vorstandes: Rainer Detlefsen 
     Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Rainer Detlefsen wird bei eigener Enthaltung einstimmig    
          gewählt 
Die Kassenwartin Ellen Hansen übergibt Rainer Detlefsen ein Präsent für seine bereits 10 jährige 
Vorstandsvorsitztätigkeit und seinen Einsatz.  
 
Stellvertretender Vorsitzender bisher Johannes Jessen 
      Vorschlag des Vorstandes: Johannes Jessen 
        Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Johannes Jessen wird bei eigener Enthaltung einstimmig   
       gewählt 
Der wiedergewählte stellvertretende Vorsitzende erhält ebenso ein Präsent durch die Kassenwartin. 
 
Sportwart     bisher Maren Korban 
      Vorschlag des Vorstandes: Maren Korban 
        Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Maren Korban wird einstimmig gewählt 
 
Zwei Vereinsvertreter/in   Vorschlag aus der Versammlung: Beate Stasieniuk 
für Sportausschuss   Beate Stasieniuk wird einstimmig gewählt  
     Der zweite Posten bleibt unbesetzt.    
 
drei Verbandsvertreter   Vorschläge aus der Versammlung: keine 
für Sportausschuss   Die Posten bleiben unbesetzt. 
 
Mitglied im Umweltausschuss bisher Friedrich-Wilhelm Rodefeld 
      Vorschlag des Vorstandes: Friedrich-Wilhelm Rodefeld 
        Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Friedrich-Wilhelm Rodefeld wird bei eigener Enthaltung  
        einstimmig gewählt 
 
Revisor    bisher Wolfhard Kutz 

Vorschlag aus der Versammlung: Werner Loges (KHV) 
Werner Loges wird bei eigener Enthaltung einstimmig    

   gewählt  
 
 
 



Vorsitzender des Ehrenrates  bisher Dr. Arthur Christiansen  
      Vorschlag des Vorstandes: Dr. Arthur Christiansen 
        Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Dr. Arthur Christiansen wird in Abwesenheit einstimmig   
       gewählt 
 
Mitglieder des Ehrenrates  bisher Hans-Joachim Thadewaldt, Jürgen Seemann, Doris  
        Dibbern, Alfred Koitzsch 
      Vorschlag des Vorstandes: Wiederwahl 
        Vorschläge aus der Versammlung: keiner 
     Hans-Joachim Thadewaldt, Jürgen Seemann, Doris  
        Dibbern, Alfred Koitzsch werden bei jeweils eigener 
       Enthaltung einstimmig gewählt 
- für 2 Jahre: 
Sportabzeichenwart   Vorschlag des Vorstandes: Werner Welpot 
     Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Werner Welpot wird bei eigener Enthaltung einstimmig    
          gewählt 
 
Frauenwartin    Vorschlag des Vorstandes: Eyke Kötting  
     Vorschlag aus der Versammlung: keiner 
     Eyke Kötting wird bei eigener Enthaltung einstimmig    
          gewählt 
 
 
TOP 12 - Anträge 
 
Der KSV-Vorsitzende erläutert den vorliegenden Antrag zur Änderung der Satzung und der 
Ausschussordnung. 
 
- Der Antrag zur Änderung des § 12 der Satzung (Organe und ständige Ausschüsse) wird von R. 
Detlefsen erläutern.  
Die Änderung wird einstimmig angenommen. 
 
- Der Antrag zur Änderung des § 16 der Satzung (Vergütung) wird von R. Detlefsen erläutern.  
Die Änderung wird einstimmig angenommen. 
 
- Der Antrag zur Änderung der Ausschussordnung (Einrichtung eines SportCampausschusses) wird 
von R. Detlefsen erläutern.  
Die Änderung wird einstimmig angenommen. 
 
Dieser Ausschuss wird wie folgt besetzt: Jürgen Pingel, Thomas Kempin, Eyke Kötting, Kathrin 
Schäfer (Vorstand), Dr. Antje Wendt (Vertreterin der Sportjugend), Sönke Harders (ohne 
Stimmrecht). 
 
TOP 13 - Haushaltsvoranschlag 2014 
 
Die Schatzmeisterin E. Hansen erläutert den Haushaltsvoranschlag für 2014.  
 
Die erhöhten Ausgaben resultieren aus den geplanten Ausgaben für die Giebelsanierung im  
Zeltlager in Rantum und die Sanierung / Erneuerung des Steges in Weseby sowie die Teilsanierung 
in der Geschäftsstelle inkl. Mobiliar.  
Es gibt keine Fragen aus der Versammlung. 
 
Der Haushaltsvoranschlag 2014 wird einstimmig angenommen. 



TOP 14 - Terminvorschau 
 
R. Detlefsen weist auf die anstehenden Veranstaltungen in diesem Jahr hin: 
 
14.05.2014  - Sportabzeichenehrung 
   
15.06.2014     - „Kinder- und Familienfest“ auf den Königswiesen in Schleswig 
      
04.-06.07.2014 - 80. Scheersbergfest 
 
18.-22.08.2014  - SportCamp Schleswig 
 
Der KSV-Vorsitzende R. Detlefsen bedankt sich bei den Delegierten und der Geschäftsstelle  
und schließt um 21:30 Uhr den 59. Kreissportverbandstag. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Protokollführer      Vorsitzender 


